

ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS



COMISIÓN INTERAMERICANA PARA EL CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS

cicad

**TRIGÉSIMO OCTAVO PERÍODO ORDINARIO
DE SESIONES**
Del 6 al 9 de diciembre de 2005
Washington, D.C.

**OEA/Ser.L/XIV.2.38
CICAD/doc. 1448/05
1° diciembre 2005
Original: inglés**

**DISCURSO DE DESPEDIDA DEL
MAYOR GENERAL JOSE ANIBAL SANZ JIMINIAN**

**DISCURSO DE DESPEDIDA DEL
MAYOR GENERAL JOSÉ ANIBAL SANZ JIMINIAN
REPRESENTANTE TITULAR DE LA REPUBLICA DOMINICA ANTE LA CICAD**

Doctor José Miguel Insulza, Secretario General de la Organización de los Estados Americanos, Lic. Javier Viscarra, Viceministro de Defensa Social (Bolivia) y Vicepresidente de la CICAD, distinguidos representantes permanentes y observadores permanentes, representantes de otras organizaciones internacionales y especializadas, invitados especiales:

Cuando se eligió a la República Dominicana para hacerse cargo de la presidencia de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas (CICAD) el diciembre pasado durante su trigésimo sexto período ordinario de sesiones, la Comisión decidió seguir mi sugerencia de proclamar el año 2005 como el "Año de la Prevención del Abuso de Sustancias". Ahora, un año más tarde, puedo decirles que hemos progresado mucho en cuanto a aumentar el apoyo de la CICAD a los programas de reducción de la demanda que se llevan a cabo en los Estados Miembros.

En nuestro campo de trabajo, se ha hecho evidente que la prevención del abuso de sustancias es viable y menos costosa que el tratamiento de adicciones, así como más eficaz que las medidas de control de la oferta. Hemos oído esto en repetidas ocasiones, en todos los períodos ordinarios de sesiones de la CICAD y en las recomendaciones del Mecanismo de Evaluación Multilateral. Pero muchas veces es difícil pasar de las generalizaciones a la toma de acciones con el vigor y la dedicación que este tema requiere. Esta es la razón por la cual es necesario realizar un esfuerzo concertado.

En cuanto al esfuerzo de la CICAD para ampliar su enfoque en materia de prevención empezamos el año con varias ventajas distintivas. El Grupo de Expertos sobre Reducción de la Demanda acababa de publicar *Lineamientos Hemisféricos de la CICAD para en Prevención Escolar* y también presentó recomendaciones claras sobre la manera en que la CICAD y los programas nacionales deberían enfocar sus esfuerzos para lograr el mayor impacto posible. Además, Canadá cumplió con la tarea de presidir el Grupo de Expertos, y la dedicación y atención que el equipo canadiense prestó a este asunto contribuyó a que el Grupo de Expertos y el personal de la CICAD se concentraran en los objetivos previstos. También quisiera mencionar la reunión que celebró el Grupo de Expertos en Canadá en septiembre de este año, ya que el grupo se centró en la evaluación de programas como un componente esencial de los programas de prevención que han demostrado ser eficaces. Los Comisionados son muy afortunados de contar con la asesoría de un grupo de especialistas tan preparado.

Con un mapa de ruta claro en mano, resultó más fácil dirigir las actividades de nuestros programas hacia nuestras metas, lo cual hay que reconocer que es solamente un primer paso en un camino mucho más largo que se debe recorrer para proteger a nuestros ciudadanos frente a los riesgos de la adicción.

Nuestro primer paso importante fue sellar una alianza estratégica en abril con Lions Quest International para implementar su programa de capacitación en habilidades para la vida en los programas de prevención escolar en todo el Hemisferio. Esta es la primera vez que la CICAD ha establecido una iniciativa conjunta con un socio no tradicional. En Colombia, el Ministerio de Educación, el Ministerio de Protección Social, la Fundación Lions Clubs

International y la CICAD coordinaron esfuerzos para expandir el programa. Se han emprendido iniciativas similares en Panamá, Venezuela, Belice y Paraguay.

El Instituto sobre Alcoholismo y Farmacodependencia (IAFA) de Costa Rica ha sido pionero en el programa de habilidades para la vida, proporcionando capacitación a maestros y adaptando materiales a fin de contar con su propia versión local. Actualmente, el programa de estudios se está enseñando en 500 escuelas primarias y llega aproximadamente a unos 65.000 estudiantes. Por último, también debería mencionar la importante participación del Consejo Nacional para el Control de Estupefacientes (CONACE) de Chile, el cual hace sólo un mes firmó un memorando de entendimiento con la CICAD para proporcionar capacitación y asesoría a los Estados Miembros en el establecimiento de sus programas de prevención.

En el marco de otra alianza estratégica para extender nuestro enfoque a los programas de prevención escolar, la CICAD también concertó los servicios del Centro de Información de Estrategia Nacional (National Strategy Information Center in Washington, D.C) a fin de respaldar la expansión de un programa de Cultura de la Legalidad, lo cual se trata de una iniciativa crucial para aumentar el reconocimiento y comprensión entre los jóvenes del valor del estado de derecho y la legalidad. Nos basaremos en el importante progreso que han logrado nuestros colegas mexicanos, quienes han estado trabajando en este tipo de programas desde 1999.

Estoy convencido de que a medida que la semana avanza, escucharemos en mayor detalle los avances que ha logrado el programa de reducción de la demanda de la CICAD y cómo cada uno de los Estados Miembros está abordando ese desafío. También obtendremos información sobre otras áreas de programas que contribuyen en los esfuerzos de prevención.

Al ocupar la Presidencia de la CICAD, la República Dominicana tuvo la oportunidad en abril de ser la sede del trigésimo séptimo período ordinario de sesiones de la CICAD en Santo Domingo. No hay mayor placer que el de dar la bienvenida a los Comisionados, sus delegaciones y al dedicado personal de la CICAD a nuestro país. Debe reconocerse que en la reunión tuvimos que trabajar duro y productivamente, pero el equipo encargado de la organización se aseguró de que los visitantes también pudieran gozar de nuestra hospitalidad y respirar los aires tropicales de la República Dominicana.

Permítanme terminar agradeciendo personalmente la oportunidad que se me ha brindado de presidir la CICAD en nombre de mi gobierno. Fue un placer trabajar con el personal de la Secretaría Ejecutiva, tan entregado a su trabajo y entusiasta, así como con los colegas de otros Estados Miembros. También quisiera expresar mi agradecimiento a mi propio gobierno por haberme permitido aceptar este honor y a los miembros de mi personal por haberse esforzado en encontrar tiempo libre para dedicarse a estas responsabilidades adicionales.